



HEILBRONNER STIMME

www.stimme.de

Samstag
29. Juli 2023

Zeitung für die Region
Heilbronn-Franken
Hohenlohe
Kraichgau

Nr. 173 · 2,60 Euro

„Treffpunkt Deutsch“ bringt die Menschen zusammen

Bürgerstiftung zeichnet besonderes ehrenamtliches Engagement für erfolgreiche Integration aus

HEILBRONN Der Preis der Heilbronner Bürgerstiftung für besonderes ehrenamtliches Engagement geht in diesem Jahr an „Treffpunkt Deutsch“. Vergeben wurde die Auszeichnung im Rahmen der Ausschreibung „Gelebte Integration – Projekte und Initiativen in Heilbronn“. In diesem Jahr ist der erste Preis mit 2000 Euro dotiert.

Den zweiten Preis teilen sich der Rollstuhlverein Heilbronn und der Verein Sputnik – Förderung durch Bildung. Jede Einrichtung bekommt 1000 Euro. Auch der dritte Preis, jeweils 500 Euro, geht an zwei Preisträger: den SV Heilbronn am Leinbach 1891 und die Wartbergschule in Heilbronn.

In einer Feier im Abraham-Gumbel-Saal der Volksbank Heilbronn-Schwäbisch Hall betonten sowohl Timo Wachter, Vorsitzender im Freundeskreis der Bürgerstiftung und Vorstand der Volksbank Heilbronn, Stiftungsvorsitzender Karl Schäuble sowie Bürgermeisterin Agnes Christner die besondere Situation von Heilbronn als Stadt mit einem sehr hohen Anteil von Personen mit Migrationshintergrund aus

rund 150 Nationen. Angesprochen wurden Maßnahmen und Chancen, um eine funktionierende Stadtgesellschaft zu bilden.

Der Preisträger „Treffpunkt Deutsch“ stoße auf eine beachtliche Nachfrage und bringe Menschen unterschiedlichster Nationen regelmäßig zu nachhaltigen Treffen zusammen, heißt es in der Bewertung. Gegründet wurde er im Jahr 2016

von Monika Ziller, damalige Leiterin der Stadtbibliothek Heilbronn, und Heidi Schneider vom Verein der Freunde der Stadtbibliothek „Lesen – Hören – Wissen“. Zu diesem Zeitpunkt nutzten viele Geflüchtete regelmäßig die Bibliothek und die frei zugänglichen Computer, um sich auf ihre Deutschkurse vorzubereiten. Seither treffen sich jeden Montagnachmittag die Mentees mit ih-

ren Mentorinnen und Mentoren bei „Treffpunkt Deutsch“ zunächst in der Bibliothek selbst, während der Pandemie digital auf einer gemeinsamen Plattform. Für die Zeit des aktuellen Umbaus der Bibliothek hat die VHS Heilbronn der Integrationsinitiative ihre Räumlichkeiten angeboten.

Sputnik – Förderung durch Bildung wurde unter anderem für die

Integrationsarbeit für ukrainische Flüchtlinge sowie „Mütter helfen Müttern“ ausgezeichnet, der Rollstuhlverein Heilbronn unter anderem für seine Angebote, Menschen im und ohne Rollstuhl mit gemeinsamen Aktivitäten zu motivieren und zusammenzubringen.

Eine Welt Der SV Heilbronn am Leinbach 1891 wurde unter anderem für seine intensive Integrationsarbeit für und mit jungen Sportlerinnen und Sportlern geehrt. Urkunde und Geldpreis für einen ebenfalls dritten Platz konnten Schülerinnen und Schüler der Wartbergschule gemeinsam mit der Schulleitung entgegennehmen, im Mittelpunkt für „You are a child of the universe“ – Kinder verschiedener Kulturen leben in einer Welt und lernen gemeinsam.

Musikalisch umrahmt wurde die Preisverleihung von Berenike-Matheia Piatscheck (Klavier), Matti Schwarz (Altsaxofon, Björn Vielhaber (Klavier) sowie Kaiya Yang (Violine) von der Begabtenförderung der Städtischen Musikschule Heilbronn. *red*



Die Heilbronner Bürgerstiftung zeichnete besonderes ehrenamtliches Engagement für Integration aus. Unser Foto zeigt die Preisträger. Foto: Heilbronner Bürgerstiftung/Annika Eberwein